



COMMUNIQUE DE PRESSE

Baisse de financement du Département du Nord aux associations de prévention spécialisée : **Le groupe écologiste soutient la mobilisation du collectif "Touche pas à ma Prév"**

Lille, le 29 janvier 2025

Le Département du Nord a annoncé fin décembre 2024, et sans aucune concertation préalable, à 11 associations de prévention spécialisée du Nord que leur budget 2025 se verrait amputé de 3 millions d'euros par rapport à 2024.

Le groupe écologiste au Département du Nord **dénonce cette baisse brutale de 25% des moyens pour 2025** en moyenne, qui aurait pour conséquence directe d'amener à la suppression d'une soixantaine de postes d'éducateurs ou à la disparition pure et simple d'associations locales partenaires des communes, des collèges, des centres sociaux, etc..

La prévention spécialisée, c'est un travail de rue au plus près des jeunes en fragilité et donc en danger : par la capacité des éducateurs à aller vers ces jeunes et leurs familles, par des accompagnements éducatifs et sociaux individuels et collectifs, elle vise à prévenir les risques de marginalisation et d'exclusion des jeunes dans les quartiers les plus fragiles.

Développant des modalités d'intervention souples et adaptables aux besoins des jeunes et des territoires, les équipes de prévention spécialisée sont très mobilisées sur des projets prioritaires tels que la lutte contre le décrochage scolaire, la lutte contre la prostitution des mineur.es ou encore la prévention des violences conjugales, et des radicalités sociales.

Dispositif essentiel de la protection de l'enfance et de l'aide sociale à l'enfance, la prévention spécialisée apporte une aide à la parentalité et permet notamment de prévenir les placements par un soutien direct et préventif aux familles en difficulté. **S'en prendre à ces actions de prévention risque d'exacerber les problèmes et surcharger encore davantage les services de protection de l'enfance.**

Certes, le Département du Nord est confronté à des difficultés écrasantes pour boucler son budget en 2025. Mais ce n'est pas sur le social et la protection de l'enfance que doit porter la recherche d'économies, et il est illusoire de penser que les communes pourraient venir compenser le désengagement du Département sur ses compétences obligatoires.

Après l'annonce brutale de l'arrêt du soutien du Département au service d'aide et d'accompagnement à la parentalité (SAAP) destiné à des parents en situation de déficience intellectuelle en 2025, cette nouvelle annonce témoigne d'une **vision budgétaire court-termiste qui va générer à plus long terme un coût humain et financier bien plus élevé** pour les jeunes concernés et leurs familles, les services de protection de l'enfance, comme pour la société.

Le groupe écologiste sera présent aux côtés du collectif "Touche pas à ma Prev" et appelle à participer à la mobilisation organisée le 06 février 2025 à 14h Place de la République à Lille.

Contact presse :

Martin BESNIER, Secrétaire général du groupe écologiste au Département du Nord

0781500646 - martin.besnier@lenord.fr